

AStA-Protokoll
Genehmigtes Protokoll der Sitzung am

24.01.2020

Inhaltsverzeichnis

Formalia	2
Rundlauf / Berichte	2
Antidiskriminierung	2
BIPoC*	2
Gender	2
Regenbogen	2
Studieren mit familiären Verpflichtungen	2
Studieren ohne Hürden	2
Erasmus und Auslandsstudium	2
Gegen Antisemitismus	2
Gegen Faschismus	3
Hochschulpolitik	3
Kommunikation und Wissenssicherung	3
Lehramt	3
Politische Bildung	3
PR	3
Presse	3
Sozialreferat	3
Umwelt	3
Vorstand	3
StuRa-Präsidium	3
Raumanträge	3
EUCOR StuRa (1)	3
Fachschaft Kognitionswissenschaften Semesterabschluss-Filmabend (2)	4
Siebdruckerei der BUF	4
Finanzanträge	4
AStA-Hüttenmiete (4)	4
Positive Mutterschaft Vom Leben mit Kind und HIV (Lesung mit der Autorin Lea Dickopf) (Ideell unterstützt) (5)	5
Treffen Eucor Studierendenrat mit AStA-Mitglieder (6)	5
Planung und Diskussion	6
Kleinkunstpreis	6
EDV-Zugriffe für die Referent*Innen	6
Möbel	6
Logo der Uni; Logowettbewerb	7
Sonstiges	7
Notlagenfinanzierung?? Liegt noch beim D5	7
Kaffeemaschine von reservix für das Referatebüro: bekämen wir kosten- los, ist aber sehr teuer in der Wartung	7
AStA-Hüttenpad	7
Termine	7

Formalia

Protokollführung: Lehramt

Sitzungsleitung: Erasmus und Auslandsstudium

Beschlussfähigkeit: Mit XX von 11 benötigten Mitgliedern ist die Sitzung nicht beschlussfähig

Anwesende *Antidiskriminierung, BIPoC*, Gender, Regenbogen, Studieren mit familiären Beziehungen, Studieren ohne Hürden, Erasmus und Auslandsstudium, Gegen Antisemitismus, Gegen Faschismus, Hochschulpolitik, Kommunikation und Wissenssicherung, Politische Bildung, PR, Presse, Sozial, Umwelt, Vorstand(D), Vorstand(L), Präsidium, Finanzstelle*

Gäste: *Myriam Kritische Mediziner*innen (+MSV)*

Annahme des Protokolls vom 10.01.2020: what?

Annahme des Protokolls vom 17.01.2020: who?

Anmerkungen zur TO:

- EDV-Zugriffe für die Referent*innen
- Kleinkunstpreis als DiskussionsTOP

Rundlauf / Berichte

Antidiskriminierung

- Nicht anwesend/Nichts neues.

BIPoC*

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Gender

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Regenbogen

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Studieren mit familiären Verpflichtungen

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Studieren ohne Hürden

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Erasmus und Auslandsstudium

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Gegen Antisemitismus

- Eine Person vom Referat hat diese Woche für die JuSos einen Einführungsvortrag zu Antisemitismus gemacht

Gegen Faschismus

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Hochschulpolitik

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Kommunikation und Wissenssicherung

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Lehramt

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Politische Bildung

- Nicht anwesend/Nichts neues.

PR

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Presse

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Sozialreferat

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Umwelt

- Nicht anwesend/Nichts neues.

Vorstand

- Wir waren am Mittwoch beim RVF, solange kommen die Verhandlungen zu einem Ende, ob die Tariferhöhung noch zum WS20/21 erfolgt ist unklar.
- Wirtschaftsplan
- Carlotta und Jonathan sind auf der AS-Sitzung

StuRa-Präsidium

- *Schickt mir doch bitte mehr Termine für das StuRa-Protokoll*

Raumanträge

EUCOR StuRa (1)

Gruppe: ERASMUS Referat

Raum: Konf 1

Termin: 15.02.2020 (Samstag)

Veranstaltung: EUCOR StuRa-Sitzung

Erklärung: "Hallo liebes Sekki,
für den Eucor Studierendenrat würde ich gerne am 15.02. von 11-18 Uhr den
Konf 1 beantragen (Raumantrag im AStA)."
Liebe Grüße
Phillip

Diskussion: An dem Tag sind gar keine Räume belegt.

Abstimmung 1:

j n e Ergebnis
angenommen

Fachschaft Kognitionswissenschaften Semesterabschluss-Filmabend (2)

Gruppe: Fachschaft Kognitionswissenschaften?

Raum: Konf 1

Termin: 31.01.2020

Veranstaltung: Semesterabschluss-Filmabend

Erklärung:

Diskussion: An dem Tag nur ab 14:00 Uhr AStA-Sitzung.

Zeit?? Bedingung: ab 16 Uhr c.t. können sie den Raum haben

Abstimmung 2:

j n e Ergebnis
angenommen

Siebdruckerei der BUF

Gruppe: BUF (3)

Raum: Konf 1

Termin: 02.02.2020 ab 16 Uhr

Veranstaltung: Siebdrucken

Erklärung:

Diskussion: keine

Abstimmung 3:

j n e Ergebnis
angenommen

Finanzanträge

AStA-Hüttenmiete (4)

Zusammenfassung und Budget: Beantragt sind 610,00€ aus dem AStA-Budget,
in diesem befinden sich noch 3.057,96€ von 4.000,00€ für dieses Wirtschaftsjahr
(bis 31.03.20).

Antragssteller*innen: Referat für Kommunikation und Wissenssicherung

Zweck: Asta-Hütte

Erklärung: Für die Planung der kommenden Monate und um die Kommunikation
und Aufgabenverteilung innerhalb des Asta und des Hauses zu verbessern, fahren
wir am 13.-15.03.2020 auf eine Hütte. Die Miete hierfür beträgt 610 Euro.

Diskussion:

Keine

Abstimmung 4:

j n e Ergebnis
angenommen

Positive Mutterschaft Vom Leben mit Kind und HIV (Lesung mit der Autorin Lea Dickopf) (Ideell unterstützt) (5)

Beantragt sind 152,00€ aus dem Gruppenunterstützungsbudget, in diesem befinden sich noch 2.070,36€ von 8.763,71€ für dieses Quartal (4. Quartal 19/20). Begründung: Die Lesung soll ein breites Publikum ansprechen zu dem in jedem Fall auch Studierende, zum Beispiel der Sozialwissenschaften oder Medizin, gehören. Es sollen unterschiedliche Perspektiven auf das Leben mit HIV und Kind zwischen Stigmatisierung und Mutteridealen dargestellt werden. Wir möchten mit der Lesung HIVspezifische Stigmatisierung/Diskriminierung thematisieren bzw. entgegenwirken und dafür sensibilisieren. Dabei wird eine emanzipatorisch/feministische Sichtweise vertreten werden. Nach der Lesung soll Raum für Diskussion sein. Die Veranstaltung wird im Jos Fritz Café stattfinden und sowohl Lea Dickopf, die Autorin, als auch die AG Mit Sicherheit verliebt, stehen mit der Deutschen Aids Hilfe in Kontakt um auch über deren Kanäle Werbung zu machen. Diskussion: Rückfrage: Sicher der richtige Betrag? Ja

Abstimmung 5:

j n e Ergebnis
angenommen

Treffen Eucor Studierendenrat mit AStA-Mitglieder (6)

Beantragt sind 110,00€ aus dem Referatssondertopf, in diesem befinden sich noch 4.888,60€ von 5.188,60€ für dieses Quartal (4. Quartal 19/20). Das Referat (Erasmus- und Auslandsstudium) hat noch 300,00€ von 300,00€ in ihrem Budget. Begründung: Am 15.02.2020 trifft sich der Eucor-Studierendenrat turnusgemäß in Freiburg. Das Referat für Erasmus- und Auslandsstudium, sowie Vertreter*innen des Vorstands werden teilnehmen. Dabei wird die weitere studentische politische Arbeit im Eucor-Raum diskutiert werden. Ich würde im Folgenden kurz begründen, weshalb ich die Mittel dennoch über das AStA-Budget beantrage: Die Mittel werden über das AStA-Budget beantragt. Das Treffen des Eucor-Studierendenrats ist keine alleinige Veranstaltung meines Referats, sondern weitere Mitglieder des AStAs sind involviert. Zudem wäre es mir wichtig, mein Referatsbudget noch bis im Sommer zu schützen, da irgendwann zu dieser Zeit die Landesverfassungsbeschwerde gegen Studiengebühren für Nicht-EU-Ausländer*innen vor dem Staatsgerichtshof in Stuttgart verhandelt wird. In diesem Kontext können sehr kurzfristig, und gegebenenfalls auch zu einer Zeit, in der der AStA nicht beschlussfähig ist Kosten anfallen, diese würde ich dann gerne direkt über mein Referatsbudget abrechnen.

Abstimmung 6:

j n e Ergebnis
angenommen

Planung und Diskussion

Kleinkunstpreis

- Menschen wollen keine Bühne für Gewalt bereitstellen (Anlass: Songs der Künstler*innen haben Vergewaltigung etc. angedeutet - KUNST?? Mit Preis würdigen?)
- bislang keine Stellungnahme der Uni auf Seite des SWFR
- Veranstalter: "SSatire" darf Meinungsfreiheit nicht einschränken, auch auf Seite des SWFR
- Frage: da bislang keine Positionierung der Uni - wollen wir uns dazu äußern?
- der Künstler hat sich schon geäußert und von seinem Act distanziert, zeigt sich einsichtig (Alex Döring)
- noch problematisch: Uni hat als Vergleich die SZensur als "dunkelstes Kapitel" beschrieben
- aus Gespräch mit der Initiatorin: der Künstler war sich schon vor Auftritt der Problematik bewusst, Petition gab es schon davor
- Was ist konkreter Vorschlag? Sollen wir uns zur Reaktion der Uni positionieren oder gegen den Song?
- Vorschlag: erstmal auf die Uni-Reaktion eingehen und da nochmal nachhaken, nicht unkommentiert lassen, man braucht keinen Stura-Beschluss; betrifft uns eher als die Sache mit dem Kleinkunstpreis geht erstmal um Uni und SWFR
- man kann den Song auch auf Youtube sehen
- wird auch in der Berta einen Artikel dazu geben, evtl. argumentatives Rüstzeug für den Vorstand im Jour Fix -> Jour Fix hierzu nutzen: nicht direkt öffentlich nachfragen : Auftrag für den Vorstand
 - Was genau wollen wir nachfragen?
 - * geschmackloser Holocaustvergleich
 - * Uni geht nicht auf die Kritik selbst ein: es geht um Sexismus, sie sagen (sinngemäß) nur Satire darf alles
 - * verquere Freiheitsdefinition

EDV-Zugriffe für die Referent*Innen

- einige Referent*innen haben noch keine Zugänge; EDV-Menschen schlecht erreichbar
- Überwiegend Krankheit geschuldet, dass EDV nicht erreichbar
- gerne auf Vorstand zukommen für Hilfe
- Aufwandsentschädigungszettel

Möbel

- viel Geld im Topf
- Hat jemand Ideen, Wünsche, Anmerkungen?
 - Couch im Medienraum/andere gemütliche Sitzgelegenheiten - aber Brandschutzregelung, darum geht es wohl nicht
 - Mobiliar für Diskussionen, sozusagen als "Requisiten": Hocker, Bild-, Ton-, Sitz-Technik
 - Mittagsschlaf-/Rückzugsraum (Sitzsäcke, kleine Musikbox)
 - letztes Jahr Gespräch darüber, das Archiv in den zweiten Stock zu verlagern, da Anglistik ihren Raum nicht ordentlich hält/nutzt, altes Archiv als Rückzugsraum; Vorschlag: Archiv lassen und stattdessen den Anglistik-Raum als Rückzugsraum nutzen, Kaffeeküche direkt daneben
 - Archiv ist aber eng wenn ganzes Präsidium, Protokollstelle da ist
 - auch der Konf 1 könnte umgestaltet werden
 - Vorschlag: nächste Woche vor der Asta-Sitzung ein Treffen für die Interessierten und die Menschen die bereit sind zu helfen

- Vorstand schickt Rundmails mit den konkreten Infos und dem Hinweis auf Zeitdruck/Budget; Bitte um Rückmeldung
- Letzte Aufräumaktion war 2018 - das könnte auch ein Anlass sein -> TOP für nächste Woche

Logo der Uni; Logowettbewerb

- PR möchte gerne Dialog anregen, was man am Logo verändern und verbessern könnte (Farbe und co.)
- ganz neu wäre teuer
- Kennt jemand Menschen die sich mit Graphiken etc. auskennen?
- Vorschlag: Briefkopf für Referate
- Gute Idee, Website aber größeres Problem, da Erreichbarkeit - gleichzeitig aber mit Logo verbundenes Anliegen
 - für Website jemanden von Außen holen
 - vielleicht dennoch auch nochmal innerhalb der Studierendenschaft nochmal nachfragen
 - EDV hat wohl schon Entwürfe gemacht, da wird was kommen; es gab wohl auch schon ein externes Angebot (ca. 5000€), ist aber nicht sicher wie aktuell das ist: wird vom Vorstand bis nächste Woche in Erfahrung gebracht
 - im Wirtschaftsplan sind 5000€ vorgesehen, es wurde auch ein EDV Mensch nur für die Website angestellt; ist vorgesehen es extern zu machen
- Ist es machbar, Logo und Website zu verknüpfen, damit das nicht isoliert voneinander passiert?
- Will man ein Logo generell oder für jedes einzelne Referate? Manche Referate haben schon ein eigenes Logo
- nächste Woche im Stura ein Antrag für Berücksichtigung im Wirtschaftsplan
 - Anmerkung: so würde die Verabschiedung des Plans immer weiter nach hinten rausgezögert; Änderungsanträge sind immer eingeplant

Sonstiges

Notlagenfinanzierung?? Liegt noch beim D5

- Anliegen, dass das bald gemacht wird, da im Sommer eine Entscheidung ansteht - falls die negativ ausfällt, muss Geld verfügbar sein
- Wie sieht es mit dem Haushalt dafür aus? wie letztes Jahr 8000€ eingeplant

Kaffeemaschine von reservix für das Referatebüro: bekämen wir kostenlos, ist aber sehr teuer in der Wartung

- falls Wartungsvertrag muss man das im Stura beschließen
- vertagt

AStA-Hüttenpad

- es gibt ein Extra-Asta-Hütten-Pad, da kann alles eingebracht werden, was man auf der Hütte machen möchte; gerne auch als Mail

Termine

- Datum Uhrzeit, Ort**
- 31.1. Soziologie Ruefetto, interdis. Anthropologie und Co. im Artik - wer bei einer war, kommt bei der anderen günstiger rein
 - 14.2. Asta Fasnet im Konf 1

- vmtl. am 17.2. Filmvorführung zum Thema Ehrenmorde
- 15.2. ESC
- 2.2. Aktionsbündnis gegen Studiengebühren